

Fitch: México no corre riesgos en el TLCAN

La incertidumbre en torno al proceso de renegociación puede pesar aún sobre la inversión mexicana, advirtió Fitch Ratings



IVÁN ZÚÑIGA
@ivanzuniga23

Los riesgos de que México pueda ser afectado por un resultado adverso en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) han disminuido, destacó un análisis de la calificadora Fitch Ratings del que se hace eco *El Informador*.

En el análisis, la calificadora indicó que el resultado del acuerdo renegociado "probablemente no socavaría seriamente el acceso de México al mercado estadounidense".

Precisó que pese a la "incertidumbre relacionada con el TLCAN", algunos aspectos de la renegociación podrían presentar oportunidades a mediano plazo.

Las conversaciones para renegociar el TLCAN están programadas para iniciar el próximo miércoles. El secretario de Relaciones Exteriores de México, Luis Videgaray, expresó que México y Estados Unidos podrían finalizar las conversaciones "en términos generales" para fines de 2017.

Ese resultado podría evi-



Ven menos probable que EU trate de restringir el acceso a su mercado. | AP

tar que las renegociaciones se realizaran durante plenas campañas electorales en ambos países durante 2018. México celebra elecciones generales en julio en tanto que Estados Unidos tiene programados comicios intermedios en noviembre de 2018.

La calificadora puntualizó que en abril, el presidente Donald Trump reiteró que todavía estaba considerando la posibilidad de retirarse del

TLCAN, y que aún hay margen para cambios imprevistos en la política comercial de la administración.

Aclaró, sin embargo, que los objetivos del Representante de Comercio de Estados Unidos publicados el mes pasado incluían el mantenimiento de un acceso libre de aranceles para bienes industriales como objetivo prioritario.

Tales objetivos también sugieren que es menos probable que Estados Unidos trate de usar reglas de origen para restringir el acceso de México al mercado estadounidense.

Cinco objetivos al renegociar

Modificar el TLCAN podría ofrecer mejores condiciones a la política de comercio de México, según Larry Rubin, representante del Partido Republicano en México.

- 1** Sector energético: los expertos coinciden en que una renegociación sería un paso hacia adelante para que el TLCAN sea más fuerte y tenga beneficios en materia energética, pues cuando se creó el tratado, el tema de energías estaba excluido.
- 2** Sector agropecuario: hay productos estadounidenses que han desplazado a los mexicanos, como la manzana, la pera o el maíz. La forma como México protegerá estos productos es por medio de la tecnología, mejorando los procesos productivos y realizando un análisis sectorial por parte de la SE.
- 3** Inversiones: las inversiones en energía no sólo están llegando a México sino que llegan a todo el mundo. El TLCAN se puede fortalecer aún más y se pueden aumentar las cláusulas específicas sobre el sector energético, lo que beneficiaría a las tres naciones.
- 4** Migración: es un tema que no se toca en el TLCAN, pero de manera económica, la creación de empleos afecta a las tres naciones. Los expertos consideran que es ideal propiciar la integración de los mercados laborales y empezar con acuerdos de trabajadores temporales para evitar problemas de migración.
- 5** Aranceles: posiblemente lo que se haga es incentivar un cierto número de aranceles a sectores sensibles para la economía de EU, para proteger el mercado. México, obviamente, tendría que hacer lo propio e imponer cuotas más estrictas a los productos que llegan a México desde EU y sin impuestos.

16

de agosto inicia la primera ronda para renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.